

ACTA DE LA DÉCIMA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL PATRONATO DEL SISTEMA PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO, CELEBRADA EL DÍA VIERNES 20 DE OCTUBRE DEL AÑO 2023 DOS MIL VEINTITRES.-----

Voz: Presidenta de Patronato Michelle Greicha Frangie Saade: Buenas tardes, sean todas y todos bienvenidos, Siendo las 14 (catorce) horas con 16 (dieciséis) minutos, damos inicio a la **décimo tercera sesión ordinaria** del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco, correspondiente a la administración 2021-2024, convocada para el día de hoy, viernes 20 de octubre de 2023.

Para verificar el quórum de esta sesión, solicito a la Secretaria Ejecutiva, la **Mtra. Karla Guillermina Segura Juárez**, proceda a pasar lista de asistencia.

-----**Punto Número UNO. - Lista de Asistencia.**-----

Voz: Karla Guillermina Segura Juárez: Gracias, Presidenta, sean todas y todos bienvenidas a nuestra décimo tercera sesión ordinaria. Procedo a nombrar a las y los integrantes del Patronato: Michelle Greicha Frangie, Presidenta del Patronato del Sistema DIF Zapopan, **¡Presente!** En representación de **Graciela De Obaldía Escalante**, Secretario del Ayuntamiento de Zapopan, Miriam Paola Abundis Vázquez, **¡Presente!**, Óscar Salazar Navarro, representante de la Tesorería Municipal de Zapopan, **¡Presente!**; José Miguel Santos Zepeda, Presidente de la Comisión Edilicia de Desarrollo Social y Humano del Ayuntamiento de Zapopan, **¡Presente!**; Miguel Ricardo Ochoa Plascencia, Director General de la O.P.D. de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, **¡Presente!**; Magalli Pérez Lomelí, Directora de Educación del Municipio de Zapopan, **¡Presente!**; Paulina del Carmen Torres Padilla, Jefa de Gabinete y representante del Director de Desarrollo Agropecuario de Zapopan quien es el representante del Sector Agrario del Municipio de Zapopan ; **¡Presente!**; María Patricia Ríos Duggan, Representante Legal de la Asociación Civil *Dulce Camino A.C.* y representante de instituciones privadas y dedicadas a la asistencia social en el Municipio de Zapopan, **¡Ausente!**; Alejandro de Jesús Barbosa Padilla, Representante Legal de la asociación civil *Campeones de la Vida Nariz Roja* y representante de instituciones privadas y dedicadas a la asistencia social en el Municipio de Zapopan, **¡Ausente!**; y la de la voz, Karla Guillermina Segura Juárez, Secretaria Ejecutiva del Patronato del Sistema DIF Zapopan: **¡Presente!** Es cuanto, Presidenta. -----

-----**Punto Número DOS.- Verificación y declaración del quórum legal para sesionar.**-----

Voz: Michelle Greicha Frangie: Con la asistencia de 8 de los 10 integrantes del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco, se declara que existe quórum legal para sesionar, de tal manera que los acuerdos que aquí tomemos, tendrán total validez.

Voz: Karla Guillermina Segura Juárez. - De igual manera, Presidenta, damos cuenta de la asistencia de los Directores de este Sistema DIF Zapopan, les agradecemos que nos acompañen el día de hoy porque gracias a Ustedes es que hoy podemos informar los resultados a todos los miembros de nuestro Patronato.

-----**Punto Número TRES.- Lectura y Aprobación del Orden del día.**-----

K.

uuuam

Voz: Michelle Greicha Frangie.- Muchas gracias, atendiendo al **tercer punto** del orden del día, solicito atentamente a nuestra Secretaria Ejecutiva dé lectura a la propuesta de orden del día para conducir esta sesión.

Voz: Karla Guillermina Segura Juárez. – El orden del día propuesto es el siguiente: **UNO.** - Lista de Asistencia; **DOS.** - Verificación y declaración de Quórum Legal para sesionar; - **TRES.** - Lectura y aprobación del Orden del Día; **CUATRO** - Lectura y en su caso aprobación del acta de la décima segunda sesión Ordinaria de Patronato, celebrada el día 17 de agosto del 2023; **CINCO.** Presentación, discusión y en su caso aprobación de los Estados Financieros de los meses de julio y agosto de 2023. **SEIS.** – Presentación, discusión y, en su caso, aprobación del nuevo Reglamento del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco. - **SIETE.** – Presentación, discusión y en su caso aprobación de la desincorporación del dominio público y baja del inventario de los bienes robados correspondientes a tres denuncias presentadas ante la Fiscalía General del Estado de Jalisco; **OCHO.** – Presentación del segundo informe de actividades del Sistema DIF Zapopan 2022-2023; **NUEVE.** - Asuntos varios y **DIEZ.** - Clausura de sesión.

Voz: Michelle Greicha Frangie.- Gracias Karla, Quienes estén a favor de la aprobación del orden del día, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Aprobado por unanimidad el Orden del día para ésta Sesión. -----
Para el desarrollo del orden del día aprobado por ustedes, y para ofrecer más información sobre los temas que se van a exponer hoy, es necesario que el Director de Administración y Finanzas de éste Organismo, el maestro Alejandro Acosta Castillo, participe en los momentos que lo requiera este Patronato, por lo que les solicito tengan a bien concederle el uso de la voz. Quienes estén a favor, sírvanse expresarlo levantando la mano, gracias.

Aprobada por unanimidad la intervención del Director de Administración y Finanzas -----

Punto Número CUATRO.- Lectura y en su caso aprobación del acta de la décima segunda sesión Ordinaria de Patronato celebrada el día 17 de agosto de 2023.-----

Voz: Michelle Greicha Frangie: Procedemos ahora al desahogo del **cuarto punto** del orden del día. pongo a su consideración la dispensa de la lectura del acta de la décima segunda sesión ordinaria del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco, celebrada el día 17 de agosto de 2023, toda vez que se hizo de su conocimiento previamente por medios digitales. Si aprueban la dispensa, favor de manifestarlo levantando su mano.

Aprobada por unanimidad la dispensa de la lectura del acta mencionada-----
¿Ahora les consulto si tienen alguna observación o comentario respecto al contenido?

No habiendo observaciones, les solicito que quienes estén a favor de la aprobación del acta de la décima segunda sesión ordinaria de este Patronato, lo manifiesten levantando su mano.

Aprobada por unanimidad el acta de la décima segunda sesión ordinaria del Patronato del Sistema DIF Zapopan, celebrada el día 17 de agosto de 2023.

Sobre este punto, les comento que luego de un análisis al reglamento vigente por parte de la Dirección Jurídica, se consideró necesario realizar una actualización de esta normatividad; por lo que se organizaron diversas mesas de trabajo convocadas por la Dirección de Planeación en coordinación con la Dirección Jurídica, con la finalidad de plasmar en el nuevo reglamento solo las atribuciones de las Direcciones y Jefaturas, en tanto que lo referente a las áreas que dependen de ellas, se incorporarán en los manuales correspondientes, así como las actividades, en los perfiles de puesto.

Además de este trabajo interno, se trabajó con los asesores de Jefatura de Gabinete, para revisar esta propuesta que plantea la aprobación de un nuevo reglamento y en consecuencia la abrogación del Reglamento Interno del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco. Es cuanto, Presidenta.

Voz: Michelle Greicha Frangie.- Muchas gracias Karla, no sé si alguien tenga algún comentario respecto a este punto.

No habiendo comentarios, someto votación la aprobación del Reglamento del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco y por lo tanto la abrogación del Reglamento Interno del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco.

Quienes estén a favor de la aprobación por favor manifiéstelo levantando la mano.

Queda aprobado por unanimidad el Reglamento del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco y por lo tanto la abrogación del citado Reglamento Interno de este organismo.

-----**Punto Número SIETE. – Presentación, discusión, y en su caso aprobación de** la desincorporación del dominio público y baja del inventario de los bienes robados correspondientes a tres denuncias presentadas ante la Fiscalía General del Estado de Jalisco.

Voz: Michelle Greicha Frangie.- Continuamos ahora con el desahogo del séptimo punto del orden del día, relativo a la presentación, discusión y en su caso aprobación, para la desincorporación del dominio público y baja del inventario de los bienes robados correspondientes a tres denuncias presentadas ante la Fiscalía General del Estado de Jalisco, por lo cual le solicito a la Secretaria Ejecutiva nos presente la información relativa.

Voz: Karla Segura Juárez. – Gracias, Presidenta, sobre este punto les comento que se presentaron dos denuncias por el delito de robo en los Centros de Desarrollo Comunitario 17 "Lomas de Tabachines", con los números de oficialía de partes 21191 y 22326, uno sucedió el día 17 y otro el día 28 del mes de agosto de este año, respectivamente. Además, se presentó una adicional con el número de folio de oficialía de partes de la Fiscalía del Estado de Jalisco número 23612, también por el delito de robo en nuestras oficinas generales. Las tres denuncias, se enlistan y describen los bienes que solicitamos para su aprobación dar de baja del inventario y que nos han sido previamente enviadas de manera electrónica junto con la convocatoria de esta Sesión.

proyecto cumpliendo con la promesa y cumpliendo con esta certificación que tenemos de ser una Ciudad amigable con el adulto mayor y pues esto lo respalda muy bien, y también nuestro reconocimiento Memo a ti, a tu equipo a Lupita y a todos los que hacen que ese lugar de verdad sea un éxito, o sea esta cañón, a la hora que vayas el día que vayas cuando vayas, lleno de gente, lleno de movimiento todo mundo contento, todo mundo agradecido, bueno entonces es uno de los grandes aciertos yo creo de este año y bueno aquí están, fueron 11,816 servicios recreativos y culturales con el objetivo de promover y acompañar el envejecimiento activo y además dimos 9,365 servicios médicos, o sea todo lo encuentran estos señores en un solo lugar; eeehhh este es el área de la Delegación que bueno que dirige increíblemente bien también Misael y aquí están los números, los certificados de acogida de este año fueron 13, los de adopción fueron 36, los de las asignaciones en acogida 19, las reintegraciones familiares esto si es un reto yo creo no? 293 y las adopciones fueron 11, este, la verdad es que, desde el año pasado, creo que una de las cosas que hablamos en el Informe que causaron mucho impacto fue el dinero que se le invirtió a esta Delegación, entonces yo siento que de alguna manera pues tenemos la responsabilidad encima del dinero invertido y de poder dar resultados y creo que se hizo un gran gran trabajo, ayer me dijiste cuantas puestas a disposición tuvimos de niños este año?

Voz: Karla Segura Juárez. - 408

Voz: Michelle Greicha Frangie.- O sea, en solo un año 408 casos, solo de la Fiscalía, entonces pues es un trabajo monumental de Misa, la verdad es que gran trabajo un gran trabajo y hazlo extensivo también a todo tu equipo que no vemos mucho y siempre les agradecemos, pero yo también creo que este, que tú lo encabezas muy bien y todos los ajustes que hiciste desde el principio bueno pues hoy por hoy aquí se ven reflejados; y bueno en la Unidad de Atención a Víctimas de violencia familiar hemos atendido a 202 usuarias con asesoría jurídica y terapia psicológica, esos son los números que quisiéramos que bajarán desgraciadamente o se quedan igual o aumentan cada año pero bueno, ahí está la Delegación y ahí está la Procuraduría respaldando y atendiendo a estas mujeres que llegan. Este año se hizo un increíble trabajo por parte del equipo de Martha, Norma con esta gran idea de crearles una identidad de que tuvieran su propia esencia y sobre todo, ahorita tú lo platicas si quieres Martita pero sobre todo que se acercaran las Colonias a donde normalmente no alcanzamos a llegar, el Alcalde tampoco alcanza a llegar y creo que Martha y su equipo han hecho un gran gran trabajo de estar presentes y de que la gente tenga presente primero que nada al Alcalde y también a DIF los servicios que tenemos, lo quieres tu platicar Martita?

Voz: Martha Moragrega.- Bueno, en esencia es eso lo primordial, llegar a los lugares donde el Presidente no va a llegar porque él trae ya como muy definido su agenda, sí, en muchas Colonias sobre todo las señoras, las jefas de colonias sí lo conocen, pero que tal Memo, porque Memo esta junto conmigo, verdad que hay niños que no saben quién es Frangie, que es impresionante, a mí eso es lo que más me impresiona porque eso es lo más impresionante porque es la Ciudad de las niñas y de los niños, ir a un lugar donde preguntas, quien es tu Alcalde y por allá un niño dice: ¡Frangie! nos damos cuenta que tenemos que salir pues a donde el Presidente realmente no alcanza a llegar ni Isaura ni tantos esfuerzos que se han hecho por llegar a un Zapopan tan grande y nos han aceptado muy bien las señoras, los señores, los niños, nos escriben que vayamos a sus Colonias, hemos llevado diferentes tipos de fiestas, kermeses en vacaciones, ahora vamos a empezar con las

Handwritten notes:
- A large blue 'X' mark.
- The word 'Cupo' written vertically in blue ink.

Handwritten word: cuando

Handwritten symbol: A blue arrow pointing downwards.

Handwritten marks:
- A blue 'S' with a dot.
- A blue signature or scribble.

posadas navideñas, despensas y es con el objetivo principal de llevar el nombre del Alcalde más allá y de a esas personas voltearlas a ver y que se sientan acogidas por el DIF de Zapopan, Memo siempre les explica que hay en el DIF de Zapopan porque sí están lejanas sus Colonias y creo que hemos tenido muy buena aceptación, yo por lo, en lo personal me he sentido muy contenta con este proyecto y tenemos un equipo grande que de veras trabaja con ganas porque es desde temprano poner todo ahí porque ha habido fiestas de 400 niños, ha habido comidas para mamás de 200 del 10 de mayo con su mariachi, todo ha sido diferente y bueno lo más importante es eso, llevar el nombre del Presidente hasta donde él no va poder por ahora espero después sí porque siempre prometemos que algún día el Presidente los visitará, esperemos que los próximos, tenga tiempo de ir para allá y pues como Presidenta del Voluntariado, muy contenta con todo mi equipo y feliz de poder contribuir con el DIF de Zapopan en Voluntades.

Voz: Michelle Griecha.- Y ahí está, la verdad es que los números son como muy claros 2,221 personas beneficiadas son unos números que nos encanta ver, 24 eventos, es un mundo de movilización de gente, de camiones, de logística, la verdad es un increíble trabajo, 70 colonias también son un chorro, área médica 20, despensas son 1079 y derivaciones 85 y a mí en lo personal lo que más me gusta de voluntades es que tienen también muy claro que no queremos ser el DIF asistencialista, este DIF que pone todo tan fácil y a pesar de que van despensas pues van de la mano de una plática o sea siempre hay algo con lo que la gente se va a quedar independiente de lo que se está llevando no? Entonces si logramos, o si, a través de ellas como cambiarle este chip a la gente pues ya estamos de gane, ayer tuvimos un evento con muchas señoras y la verdad es que yo le dije a Karla, después le dije a Karla o a Memo, se nota el perfil de estas señoras que son gente ya trabajada, o sea se nota que no es gente que nomás vienes a ver que o que saca o como chantajea, es gente que va a aprender, es gente que tomaba nota es gente que grababa lo que se estaba explicado, o sea este es un trabajo que de veras se nota y que creo que Martha y Voluntades puedan llegar allá, pues le suma a la gente con la que vamos a estar después tratando otros temas y queremos que pues que traigan otro chip, entonces pues creo que el equipo de Voluntades lo ha hecho increíble este año. Bueno, gracias Marthita, las Habilitecas que bueno eran nuestros antiguos CDC's los Centros de Desarrollo Comunitarios que se ofrecen herramientas que generan valor en el entorno social y familiar mediante oferta educativa, deportiva, recreativa y de emprendimiento de calidad y cercanía a la población, lo que se ha hecho en las Habilitecas, también liderado por Memo y darle también mucho mérito a Maru que no está aquí pero bueno todos sabemos cómo ha operado Maru el DIF, ha sido un trabajo increíble porque desde que llegamos, desde, desde, la instrucción era como muy clara, vamos haciendo de los talleres de los cursos, algo grande, que no se queden nuestras señoras en chiquito, en cupcakes chiquito para vender en la Colonia y en grande, nosotros a lo grande, no? y creo que Maru lo entendió muy bien, Memo lo entendió muy bien y hemos hecho muchas alianzas estratégicas con gente importante que nos está ayudando a que esto suceda como para dar un ejemplo, si puedo extenderme un segundo más y ya no hablar, como el que hicimos de Moda y Punto con Paola Nájera es un proyecto donde pues sumamos a alguien de la iniciativa privada a que ponga sus ojos en la Comunidad y a que vea que esta gente de la Comunidad sepa que pueden convertirse un día en Paola, esa es la intención entonces bueno, así traemos varios programas, tenemos ahorita 18 Centros activos y el año pasado eran Centros, si

K.

197

2014

del Gobierno del Estado, que también quedo bien padre y con los del Atlas también y además estamos arrancando obras del Centro de Niñez y Familia y de Centro de Autismo. Qué pasó mi Magali? ¿Tú eres de las chivas? ¡Que nos donen algo! y bueno, esa es como la chamba más importante que hacemos y que nos ayudan a construir una Comunidad y que nos ayuda a entender que es lo que está pasando en las calles y en las Colonias es la chamba increíble que hacen los Promotores Infantiles Comunitarios, los PIC'S, la chamba que hacen en las ludotecas, las brigadas médicas, el área de nutrición y asistencia alimentaria lo que hicimos y hacemos todos los días con Centinelas y las infancias urbanas, no me voy a meter mucho en eso porque yo creo que ya todo mundo conoce, pero en temas de acción y prevención y contención beneficiamos a 656 niñas, niños y adolescentes que estaban en situación de riesgo al día de hoy hay 80 nuevos Centinelas en la segunda generación, este, en temas de infancias urbanas, solo infancias urbanas 1,265 chicos atendidos en el Centro de Atención Psicológica, no?, es de situación de calle, ok, ese la verdad se lo debemos de presentar nada más al Patronato, De hecho este chavo, recuérdeme su nombre? Andrés, ha hecho un trabajo increíble de mapear el Municipio de donde hay niños y personas en situación de calle, pero ya los conoce hasta por su nombre, a pesar de que se le mueven de un lado a otro, la verdad ha hecho un gran trabajo y bueno también eso nos da idea de cómo necesitamos hacer presencia desde DIF, desde el Municipio, en las calles y por ejemplo ahorita, fíjense, estaba 1,265 personas atendidas en el Centro de Atención Psicológica, cual es la fila de esta espera?

Voz: Misael Simón. – No, pues la verdad es que se contrataron algunas personas por eso se pudo avanzar, pero son ahorita tenemos la cita en 3 meses.

Voz: Michelle. - Me agarro el otro día alguien del Municipio en Palacio, ahí en el baño de las Señoras, me pidió, me dijo, no me urge una cita para mi nieto porque una situación muuuy triste y complicada y me dijo ya hablé y no hay lugar, o sea está como Autismo, todos estamos sobresaturados, urgen las Escuelas para Padres para que bajemos esto, es una realidad y bueno en Saber Cuidar 887 personas atendidas, 6,301 en brigadas médicas y 107 en terapia de lenguaje y se realizaron también a través de una iniciativa de Voluntades 365 operaciones de cataratas, que ese también se me hace un Programa increíble que ha abanderado Martha porque devolverle la vista a alguien pues bueno estás de acuerdo? Y a nuestra Doctora Pastrana, 100%, y bueno durante, aquí estamos en KOKONE como podrán ver, muy felices probando y bueno hemos hecho esfuerzos de reactivar y rehabilitar la infraestructura con la finalidad de ofrecer espacios dignos para los usuarios, aquí esta cocina que ven ya está en remodelación, si verdad? Con esto ya vamos bastante avanzados y también gracias a un donante se está dando de comer a 300 personas diarias, o sea esta persona dona para que las señoronas de KOKONE cocinen; bueno de Ludotecas 4,085 personas beneficias, en CALUC 12,547 visitas y en KOKONE 20,083 raciones de comida, es un mundo de gente son filas y filas y la realidad, es que si esa gente no comiera en ese comedor no sé qué estarían comiendo, entonces es una labor hermosísima también esa y lo más bonito que tiene KOKONE es que la misma Comunidad hace la comida, la misma comunidad reparte, unos van, unos se forman a los niños, esta, esta increíble, de nuestros Nidos, tenemos 9 Centros de Desarrollo Infantil y 4 Centros de Atención Infantil Comunitarios, los Nidos y los CAIC'S y tenemos niñas niños de 6 meses a 6 años, digamos que son como los kínderes, los prescolares donde damos educación, alimentación, inglés y yoga; me encanta, miren los de la yoga, 860 niñas y niños de 732 familias, lo cual se puede traducir a 730

K.
uuuam

NOF

elap

mamás que pueden trabajar, 730 papás que también pueden trabajar sin preocupación y niños que están bien cuidados, bien atendidos sin estar viendo celular, bien alimentados, aprendiendo otro idioma, bueno a nivel de lo privado, que es lo que más nos gusta hacer, y los proyectos que tuvimos fue, el de Moda y Punto, que les que les platique, el de Dame Chance, creo que no lo conocen porque es como muy, este lo hemos tenido no tan público, pero es un proyecto que hicimos para visibilizar la niñez institucionalizada en el Estado, Dame Chance es un proyecto grande y Dios nos da vida, dinero, tiempo y todo, iremos cambiando de proyectos pero el primero que agarramos fue el de Barrios Unidos en Cristo que es un albergue para niños entre 9 y 17 años, todos en conflicto con la Ley y como en situaciones muy muy delicadas, de factores de riesgo que con poquito que se salgan vuelven terrible a incidir, no, es una cosa muy triste, y bueno Martha no me va a dejar mentir y los que hemos ido pues el lugar está en unas condiciones, que has de cuenta literal que tu creyeras que estamos ahí en la guerra de Israel, como que les cayeron las bombas, ventanas rotas, este...no, no, luego les debemos pasar también las fotos de eso. Entonces bueno estamos trabajando durísimo con es eso, este Voluntades ha jalado súper bien, la verdad es que el respaldo de Misael, de Karla, todo el mundo para que esto salga adelante, pero lo más bonito que tiene "Dame Chance" es que no hemos metido un solo peso de Gobierno, todo lo que se ha hecho ha sido por la iniciativa privada, entonces ahí ya vamos a más de un millón de pesos, de puerta en puerta como testigos de Jehová a ver cuánto nos dan, pero vamos muy bien, y bueno, entendemos en Dame Chance y entendemos también todo lo que hacemos en DIF que esto no bueno, que todo fuera tan fácil como arreglar ventanas y baños y así verdad? Hay mucho más que hacer y por eso hemos hecho alianzas, primero que nada, es que decíamos, estos niños están en la desesperanza, o sea con que soñarán? ¿Que querrán hacer? ¿Quién confía en ellos? ¿Quién? O sea yo, los que tenemos hijos yo digo que barbaridad. Yo pienso en mi hijo de 18 años y me da un nervio, ahora imagínate estas criaturas, entonces pues llegamos a la conclusión que había que trabajar en su proyecto de vida, porque además, a los 18 años pues bye y a dónde? ¿Sin un fondito de ahorro, sin dinero para pagar un cuarto, dar no sé, un mes de, cómo se llama? De renta, pues de renta o de depósito que te piden, si o sea de verdad es una situación bien complicada y entonces metimos en un proyecto con ITESO y con PRO Sociedad a que se metieran de lleno a trabajar, ITESO está trabajando con las niñas que son mamás en un proyecto de vida porque además de que tienen 13 años y no sabes ni para donde tienen a su cargo a criaturas de dos y PRO Sociedad está trabajando muy fuerte también en Barrios Unidos; también lanzamos la campaña de Dar Hogar que también esa nos encanta, porque nos unimos junto con la organización de Chava y Paloma junto con DIF Zapopan, le pusimos una bolsa de \$2'000,000.00 y ya hubo 24 proyectos que se aceptaron y ya estamos a punto de esparcir los dineros para que todo mundo pueda ejecutar su proyecto y de esos quisiéramos hacer muchos Pao porque siento que la verdad es una manera en la que beneficiamos, porque nosotros igual Martha todos vamos y decimos, ni modo que digamos, a ver solo los de Zapopan, me entiendes? O sea no podemos, entonces queremos a todos los albergues, este, y así de 100 en 100 y arreglan una parte de la cocina, unos cocina, unos pusieron aires acondicionados, cada quien está haciendo como un proyecto así y les cambia la vida, y esto, Ram, tú, no, te tocó 100%, verdad hacer toda la convocatoria, todas las bases, la verdad es que sin gran trabajo del equipo del Ram y de Planeación, porque la verdad es que nada que corregir, o sea salió a la perfección a la primera y que era medio

piloto pero salió súper bien Ram, Trini, si le ayudó, la verdad es que si, la verdad es que muy bien, salió al 100% y no está aquí? Y lo último que les voy a platicar, que ese también está bien padre, bajo la línea de Dame Chance de arreglar los albergues, estamos convocando Martha, Karla y yo a un desayuno en casa de las casas de las niñas de Naandy, tú Regidor es bien aliado de ellas y entonces queremos hacer un desayuno, ya le tenemos fecha para principios de noviembre pero queremos llevar a varios empresarios a que vean el Proyecto de la Madre y a que vean cómo va creciendo, la verdad es que la Madre vino con nosotros a decirnos, oigan por favor acérquenme a los Empresarios, una iniciativa hermosa porque la Madre qué cabeza, estás de acuerdo y nos platicaba que todos los fines de semana pone un bazar, es que de ahí saca \$3,000, \$4,000 y es que carga con sus cosas de un lado a otro, o sea, yo decía, Madre pero tú tienes que estar cargando los bebés, no? o sea no haciendo bazares.

Voz: Karla Segura. - Pero ya lo pusieron, mandé a Reto Zapopan para que Monse les ayude con su modelo de negocio y hagan rentable.

Voz: Michelle Greicha.- Y ya está, o sea esa es una gran ayuda, la verdad es que decimos que Zapopan, pues como lo podemos formalizar, pero estamos buscando 10 empresarios porque aparte las ayudas que recibe la Madre son: una familia que da \$500, buenísimo pero pues \$500 que da una, \$200 y yo Madre, no, tenemos que llevar los que deveras pueden dar, entonces nos pusimos la meta de juntar 10 empresarios de \$10,000 con un contrato a un año y para que la Madre pueda respirar porque ahora que abrió el lugar va a poder recibir más bebés pero y con cuánto? Entonces estamos buscando 10 de 10 por si sabes de algún Doctor rico y millonario de la Cirugía Plástica esos son los más ricachones me los mandas

Voz: Miguel Ochoa. - No, pero digo, es que luego podemos de hecho hablar con los hospitales que finalmente que si tienen los privados, que si tienen fundaciones.

Voz: Michelle Greicha.- Ayyy Doctor, ayúdanos porque mira te lo juro que le dijimos a la Madre 10 de 10 a un contrato a un año y quien quiera renueva, deducible de impuestos que vayan y conozcan el lugar, las historias de éxito de estas niñas, niñas literal que a la Madre le han dejado en la puerta, o sea una situación de verdad ha sido la rescatista, tiene 30 años en México este luchando por las niñas que les recomiendo un podcast donde la entrevistamos y platica toda su historia, entonces luego si quieres platicamos en lo cortito y vemos quienes pueden jalar, gracias, muy buena idea.

Voz: Sra. Martha Moragrega.- De los albergues que yo he ido, le decía yo a Pau que se hace bien interesante, tú ves, en la cocina pudieron meterle esos \$100,00.00 o en las habitaciones o en sus áreas recreativas o en el jardín o yo conozco de las 4 casas que tiene la Madre, 3, deveras, que hasta se me antoja sentarme a comer ahí, acabamos de ir la última vez porque de la subasta les dimos dinero para terminar una parte de la casa donde tienen 6 bebecitos, pero esos bebecitos que ellas rescatan, la mamás son adictas, entonces los medicamentos para limpiar a los bebes y todo eso es muy complejo, no es que le llevan un bebé sanito, siempre tienen situaciones muy complejas, no? Es casi una rehabilitación de los bebés y este cuando salgo de ahí digo, ¿cómo me puedo explicar? Voy a Barrios y veo la necesidad y digo cómo cómo, necesitamos tanto se necesita tanto, pero luego voy con esta Madre, es una monja española que decidió quedarse en México y digo a ella si le quiero dar porque veo los frutos, las niñas educadas, todo limpio, todas cooperan, realmente es un placer ayudarlas 100%, a diferencia de otros lugares que también necesitan ayuda pero aquí ves los frutos,

ves la educación de las niñas, las niñas salen tienen carreras, han trabajado, realmente como inversionista, pues es un lugar para invertir porque sí hay fruto en ese lugar y esta Dios adentro y las niñas ahí, aaahh y la Madre dice es que sin Dios no se puede hacer nada y definitivamente lo ves en lo que ella ha hecho, tiene alrededor de entre 40 a 50, son puras niñas y las tiene divididas de 3,5,7 a 9,12,18, bebés, son 3 o 4 lugares verdad? Que sí realmente si pudiéramos gente a ese desayuno, es un lugar que les encantaría poder ayudar, porque pueden ir a visitarnos y realmente hay frutos, son puras niñas que pudieran andar en la calle.

Voz: Michel Greicha Frangie.- Sí o víctimas de maltrato, y la verdad es que ahora que nos hemos metido de lleno porque si hemos visitado todos los albergues que hemos podido o va una o va la otra y Misael nos andamos en tours un día cuatro y demás, pues nos hemos dado cuenta de que hay mucha desorganización, es una realidad o sea no todos están como este, por eso lo presumimos, no? Ni el de Erika sí, que les puedo decir, que ese es el mejor el de Sueños y Esperanzas, no nos dan un pendiente en la vida, pero hay muchos que hay que regularizar y déjenme decirles una cosa, el de "Dame Chanche" el de Barrios Unidos en Cristo, me da muchísima risa porque me dice mi tío nada más tu porque les doy la noticia que ni está en Zapopan, está en Guadalajara, entonces me dice no no no tú le andas metiendo dinero a Guadalajara y le digo yo, hay nueve niños de Zapopan y le dije y somos se supone que somos Ciudades Hermanas, para la niñez no hay fronteras y la verdad es que hay que meternos de lleno nosotros y lo estamos haciendo ya también desde revisarles los contratos de comodato como o sea es, Pao, para su situación jurídica un caos un caos y eso estamos trabajando pues de cerca con Paloma y demás pero igual, digo lo pongo en la mesa porque se me hace bien importante que quien pueda sumar desde sus áreas en ese sentido pues también que nos ayuden a echarse un clavado en toda es esa parte, no? Ay, Oscar perdóname.

Voz: Oscar Salazar.- En ese tema que comentas sobre la solicitud de apoyo a empresarios, no sé si todos o la mayoría lo vayan a hacer desde sus empresas pero si hay quien lo vaya a hacer desde el ámbito personal podemos explorar con un banco para que nos, para solicitar el servicio de cargo recurrente, a tarjeta si entonces esos convenios que van a ser a 10 meses o lo que sea, que sea un pago recurrente o domiciliado como se le conoce para que pueda el banco hacerle ya sin necesidad de firmas con su convenio y hacen cargos a su tarjeta.

Voz: Michelle Greicha.- Sí, pero buenísimo porque ya necesitamos, yo tampoco voy a andar de cobradora ni la Madre y le ayudas, le facilitas que llegue y bueno pues lo ponemos en la mesa porque Doc. nos mandas a los plásticos pues, por eso lo queríamos platicar, Karla tú quieres decir algo?

Voz: Magalli Pérez.- Ahorita le estaba comentando algo de algunos empresarios y demás que igual presentándoles el proyecto, este, si pudiera ser en el desayuno se va a presentar todo?

Voz: Michelle Greicha.- Todo, el proyecto, el lugar, van a conocer a la Madre, van a saber algo de las niñas, o sea queremos que vayan.

Voz: Magalli Pérez.- Desde luego habrá una cuota para el desayuno para el desayuno y para mí o no?

Voz: Karla Segura. - No, va a ser algo....

Voz: Michelle Greicha.- No cabemos ni tantos pero sí queremos llevar unos 15 ya casi bien apalabrados, ya cada quien traemos algunos ya nomás que firmen el contrato y la otra en el área, con nuestra terminal vamos a llegar.

Voz: Magalli Pérez. - Las Niñas, las que están albergadas ahí su situación académica y demás?

Voz: Michelle Greicha.- Van al colegio, moños, goma, trenzas como si hubieran tres nada más, las trae impecables, no sabes y ahí no está ningún tipo de apoyo, aahhh de regularización?

Voz: Martha Moragrega.- Por la tarde tiene clases, si van Maestras a albergues a clases de pintura y diferentes actividades, pudiéramos preguntarle a la Madre si le están haciendo falta maestras de algo en específico o regularizar.

Voz: Magalli Pérez. - Es que a veces no tienen el documento para poder continuar en el nivel académico o alguna cosa que ahí si pudiéramos ayudar con un Convenio con Educación.

Voz: Michelle Greicha.- Todas estudian, la verdad es que todas estudian y traen sus uniformes y todo pero siempre sabemos que si alguien nos pide como ayuda en ese sentido pues ahí te echamos un grito pero en general te digo que nos ha ido bien con ese albergue perfectamente los demás no le quiero ni escarbar. Bueno el proyecto de "Vuelve a Casa" que también lo acabamos de estrenar que también lo acabamos de estrenar que también encabezado por la Dirección de Memo, en Alianza con la Comisaría y con 911 también estuvo? Ahhhh con Comisaria, estos brazaletes ya todo mundo conoce verdad? Estuvimos todos presentes con geolocalizador y con el Regidor, de hecho, iniciativa del Regidor, ¿fue tu idea?

Voz: Martha Moragrega.- Claro que fue su idea. ¿Me puedes decir cómo se te ocurrió? ¿Tienes alguna persona que se te haya escapado?

Voz: - José Miguel Santos. - No, de la experiencia de vida, del tema de los abuelitos que se extravían y el proceso de regresarlos a casa es más complicado porque hay algunos que no quieren regresar a su casa porque son violentados otros que cuando los encuentras ya traen una situación de baja de azúcar, la presión, entonces de ahí surge la idea.

Voz: Michelle Greicha.- Una gran idea porque aparte hecho en casa, o sea la idea nace en casa todo el proyecto se hace en casa y la verdad un gran acierto y a mí me da mucho gusto además que tenemos como mucha gente cercana que ha levantado la mano, no? y de verdad este tipo de situación no agarran este, para todo puede perder alguien a todo mundo se le puede extraviar un abuelito, lo que sea entonces también es un súper Programa que además yo sé que le encanta a mi Tío Juan José y que lo pone muy orgulloso y creo que ahí va, todavía nos quedan por ahí pulseritas verdad? Para que todo mundo sepa pues seguir corriendo la voz porque queremos sacar más.

Voz: Guillermo Loza.- El último corte hemos entregado 240.

Voz: Michelle Greicha.- Que tienes, ¿300?

Voz: Guillermo Loza.- Está viniendo a cuenta gotas la gente pero sí con las áreas les he puesto a disposición que ahí está.

Voz: Michelle Greicha.- Ok, vaj pues padrísima iniciativa, gracias por pensar en eso. La verdad, este uno, un proyecto que falta aquí estratégico que no pusimos pero que los vamos a agregar es el Proyecto que encabezamos desde DIF Zapopan con el Gobierno del Estado para el tema de la rehabilitación y bueno remodelación de las áreas en la penal de mujeres, este, la verdad es una causa que yo agarré, así como que yo, no qué horror, que barbaridad. Pero hace poquito una

persona nos mandó a Karla, bueno me mando a mí, pero se la mande a Karla, unas imágenes, te las mande a ti Pao?

Voz: Paulina del Carmen Torres. – No.

Voz: Michelle Greicha.- De que había sido promesa de campaña, del Alcalde, que iba también a intervenir ahí y demás y las mujeres presas de su libertad, entonces yo las agarré ahí como para respaldar un poquito y cumplirle, no, no cumplir y a darle check al tema no? Sin querer queriendo, la verdad es que también me costaba un poquito como justificar porque nos íbamos a meter de lleno ahí, claro, tenemos muchas mujeres Zapopan y obviamente hay niños que viven ahí también, de hecho Misael fue el primero que nos llevó para registrar bebés ahí para registrar a mujeres que no tenían un acta de nacimiento y que también estaban privadas de su libertad entonces se me hizo una muy bonita coincidencia que de alguna manera mi tío no lo traía en el radar y nosotros ya, como que avanzamos en esa parte, ahí es una inversión importante del Gobierno del Estado en temas de infraestructura pues le hemos dado como encuadre, orden y vamos a poner una biblioteca, se remodeló la capilla y se van a poner espacios para talleres para las mujeres que es lo que más necesitan.

Voz: Magali Pérez. - Y la estancia donde están los niños también?

Voz: Michelle Greicha.- Esa ya se remodeló y hace ya rato y quedo súper súper bien han habido muchos avances, gracias.

Si alguien tiene comentarios o alguna observación queda a su disposición el uso de la palabra.

Voz: Magalli Pérez.- Michelle pues gracias, nosotros somos beneficiados con una donación que nos hicieron de mobiliario de mesitas y de sillas y ya las estamos entregando a las diferentes sedes para los niños y pues que más que felicitarlos por este apostolado y está realmente esta política de construir en beneficio de la sociedad y cambiar en la vida en positivo a la Comunidad Zapopana de verdad se ve la mano de ustedes, las acciones y pues la misma gente dice, es que yo no me imaginé que el Gobierno podía hacer eso por nosotros o que teníamos oportunidad o que hasta asistencia médica, no lo pueden creer, entonces, gracias.

Voz: Michelle Greicha.- Gracias Magalli, gracias.

Voz: Paulina del Carmen Torres .- Yo también me sumo a la felicitación, reconocimiento, agradecimiento a todo el equipo de DIF, a Martha, Michelle, Karla y a todos ustedes por permitirme trabajar de cerca con el DIF, ha sido una oportunidad maravillosa para mí de esta Administración también un reto muy grande y creo que yéndonos así a dos años atrás pareciera que fue hace 1000 años pero son solo dos y es muy satisfactorio ver, lo bien estructurado y lo echado para adelante que esta el DIF a lo grande y se vienen cosas más grandes y que el año que entra vamos a cosechar todavía más de lo que hemos hecho, de lo que está ahí en Proyecto de infraestructura y demás se va a ver muy notorio el próximo año y la gente lo recibe pues con mucho entusiasmo, la verdad la labor de todos es muy importante la verdad no quiero mencionar a ninguno, agradecerles también al equipo de asesores, el acompañamiento de mi equipo que sé que siempre ha estado muy cercano a DIF porque pues justo como dijiste o sea es la labor que hace DIF hace que las prioridades de este Gobierno se cumplan y tenemos que estar pendientes todos, así que muchas gracias también a todos los integrantes del Patronato por su acompañamiento por su confianza, su participación y pues listos para todo.

Voz: Michelle Greicha.- Gracias, pues muchas gracias a todos.

Voz: Oscar Salazar.- Bueno a nosotros cada vez nos quedamos maravillados con lo que realiza todo el equipo, son cosas fabulosas que desde nuestra trinchera pues nos queda, que no estamos inmersos en esto y no nos queda más que aplaudir, reconocerles y de verdad uno piensa que las cosas se hicieron muy bien pues vuelven a sorprender pero además hay cosas que se hacen tras bambalinas entonces yo si quisiera de parte de la Tesorería dar un reconocimiento a la Dirección Administrativa y de Finanzas porque hay una un, en el Municipio uno de los conceptos por los que se hace llegar recursos es la parte, las participaciones del ISR, del artículo de la Ley de Coordinación Fiscal por el ISR participado, entonces lo hacen muy bien, lo hacen en tiempo y eso nos permite mensualmente recibir alrededor de \$2'500,000.00 son \$30'000,000.00 al año, que gracias a esa labor, no solo bien hecha sino puntual, nos retorna ese recurso que a su vez lo mandan a través de un subsidio, como referencia les digo que si ese ejercicio trae un 1% como margen de error, nos retienen el recurso, con 1%, si pasa hacia arriba o hacia abajo, el 1% lo retienen, entonces todo el ejercicio de 12 meses ha sido en tiempo y forma y por eso, mi reconocimiento.

Voz: Michelle Greicha.- Alex, ¡Muchas gracias felicidades, Alex! La multiplicación de los panes aquí en el DIF.

Voz: Miguel Ochoa.- Yo quisiera platicarles que hace unas semanas hay un tema generacional de como contribuir a que una familia saliera de condiciones adversas y hablaban de un tema muy bonito que hablaba de la movilidad y que uno puede a veces repetir en sus historias personales como sales de tu hoyo familiar o de tus historias y es donde una familia después de dos, tres generaciones genera condiciones para que alguien progrese y estudie y son historias que de alguna forma yo puedo percibir que vemos reflejadas también en la gestión pública yo lo veo desde salud y lo veo aquí reflejado donde me parece que la gestión que yo veía por ejemplo en Zapopan en salud, perdón es que era muy difícil generar contenido en los proyectos en la recurrencia donde las generaciones se interrumpían cada 3 años llegaban a inventar a ver que hacían, pero aquí la verdad veo un círculo virtuoso, progresivo, cuidadoso desde todas áreas las que han generado espacios muy virtuosos y que esto se refleja de nuevo ahora en la movilidad de las personas que el trabajo que ustedes hacen Tesorería, Administración que claramente son cómplices ahí ayudándonos a enderezar las cosas, sí impacta personas, es decir sí tiene un rostro y un apellido y si están buscando un mejor futuro para esos niños esas familias desde muchos ámbitos y como es importante colaborar todos con una visión de proyecto en la inmediatez de un resultado o de un evento de un aplauso sino tratando realmente de transformar las vidas de las personas, las propias pero a quienes servimos yo la verdad me siento muy agradecido de poder participar con ustedes de todos se ha aprendido de una forma más diferente o muy diferente de servir no solo desde Doctor dando una consulta poniendo una inyección, sino aprendiendo otro tipo de dimensiones que todos podemos dar y todos podemos brindar admiro mucho el trabajo y la labor que hacen todos los días a veces salen yo espero a que lleguen al Hospital, ustedes salen a encontrárselos en la calle y yo tengo más que respeto y admiración por su trabajo, muchas felicidades, de verdad, muy bonito y por supuesto podamos seguir apoyando.

Voz: Michelle Greicha.- Muchísimas gracias, Doc, por tus palabras.

Voz: Miguel Ochoa. - Muchas felicidades a todos.

Voz: Misael Simón .- Gracias, yo quiero también agradecer porque la oportunidad, agradecerles a Ustedes la verdad el apoyo que por lo menos a la Dirección, pues sé que a veces el estira y el afloje pero siempre han salido muy buenas y luego de repente llegan casos así muy complicados pero siempre avante y la verdad es que yo siempre les digo que el amor se refleja en la nómina y el presupuesto y la verdad es que este pues, para poder avanzar y tener estos números como lo dijeron se requería un recurso pero además organizar, administrar y bueno pues es un trabajo de todos y yo me siento muy contento más que sentirme yo por un agradecimiento pues prácticamente es ver a los niños con una familia, no? o fuera de espacios de violencia y eso independientemente que estemos ahorita en esta Administración lo que pueda pasar el día de mañana, se repita, la realidad es que el mayor agradecimiento pues va a ser ese, no? que ellos sean personas de bien, una buena familia, en un lugar de casa y otras cosas, pues eso yo creo en Dios y muchas circunstancias que se unen, no? en este preciso momento apoyar y también a la Señor Martha, a Pau y a todos los que se suman a esta causa, muchas gracias.

Voz: Michelle Greicha.- Gracias, Misa. Pues bueno, seguimos?

Voz: Karla Segura Juárez. - Además, bueno este fue un esbozo, un pequeño informe que a Ustedes que son nuestro máximo Órgano de Gobierno y quienes hacen posible que, pues el Sistema avance, avance bien y pues nuestros ojos, no? entonces el día martes a las 10:00 de la mañana tenemos el informe que, pues es para todos los Ciudadanos, para nuestros amigos y demás compañeros de trabajo con el Municipio de Zapopan y por supuesto que esperamos que todas y todos nos puedan acompañar.

Voz: Michelle Greicha.- Vamos a tomar lista, bañados y todo, con mucha actitud para que nos aplaudan. Muchas gracias Karla, entonces nos vemos si Dios quiere, en Palacio Municipal el próximo martes 24 de octubre a las 10:00.

-----**Punto Número NUEVE. - Asuntos Varios.**-----

Voz: Michelle Greicha. - Y continuando con el **noveno punto** del orden del día, relativo a asuntos varios, les consulto si alguno de ustedes desea exponer algún tema o comentario.

-----**Punto número Diez- CLAUSURA**-----

En desahogo del **punto décimo** del orden del día, y siendo las 15 horas con 17 minutos, se da por clausurada la presente sesión, muchas gracias a todas y a todos por su asistencia y participación.

Michelle Greicha F.
Lic. Michelle Greicha Frangie
Presidenta del Patronato

Karla Segura
Mtra. Karla Guillermina Segura Juárez
Secretaria Ejecutiva del Patronato

Paulina del Carmen Torres Padilla
Mtra. Paulina del Carmen Torres Padilla
Representante del Director de Desarrollo Agropecuario de Zapopan quien es el representante del Sector Agrario del Municipio de Zapopan.

Dr. Miguel Ricardo Ochoa Plascencia
Director General del OPD Servicios de Salud del Municipio de Zapopan y Representante de los servicios coordinados de salud, así como de los Servicios Médicos Municipales y Vocal

Magalli Pérez Lomelí
Mtra. Magalli Pérez Lomelí
Directora de Educación de Zapopan Jalisco y Vocal Titular

José Miguel Santos Zepeda
Regidor José Miguel Santos Zepeda
Regidor Presidente de la Comisión Edilicia de Desarrollo Social y Humano del Ayuntamiento de Zapopan y Vocal Patronato

Óscar Salazar Navarro
Lic. Óscar Salazar Navarro
Representante de la Tesorera Municipal de Zapopan y Vocal suplente de Patronato.

Miriam Paola Abundis Vázquez
Miriam Paola Abundis Vázquez
Representante de Graciela De Obaldía Escalante, Secretario del Ayuntamiento de Zapopan y Vocal suplente de Patronato.

FIRMAS CORRESPONDIENTES AL ACTA DE LA DÉCIMA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL PATRONATO DEL SISTEMA PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO, CELEBRADA EL DÍA VIERNES 20 DE OCTUBRE DEL AÑO 2023 DOS MIL VEINTITRES

